


EXPERTOS LAMENTAN LA APROBACIÓN

“Estamos en la antesala de una crisis constitucional”

Expertos en diferentes ámbitos lamentaron que la Cámara de Diputados haya aprobado el dictamen de la reforma al Poder Judicial.

Francisco Burgoa, académico de la Facultad de Derecho de la UNAM, aseveró que “estamos en la antesala de una crisis constitucional sin precedentes en el México contemporáneo; o —acaso— ya estamos en ella?”, cuestionó.

El académico remarcó que “esta reforma se está llevando a cabo en medio de graves violaciones al proceso de reforma constitucional, lo

que pone en riesgo la integridad de nuestro sistema judicial”.

Por su parte, el exembajador de México en Estados Unidos Arturo Sarukhán destacó que “México está a punto de realizar una transición total hacia una democracia iliberal antipluralista con un gobierno hegemónico de partido único. Sus dos socios norteamericanos deberían estar preocupados, muy preocupados y, francamente, los demás socios comerciales de México del CTPP y el renovado TLCUE-México también”.

La organización México Unido contra la Delincuencia reiteró que la reforma “pone trabas irreparables a la defensa de los derechos humanos de las y los mexicanos, pues limita al máximo mecanismos para ampliar los beneficios de los juicios de amparo y las acciones de inconstitucionalidad, dos recursos constantemente utilizados por organizaciones y personas defensoras para protegerse ante acciones de autoridad que violen nuestros derechos humanos”.

La Academia Mexicana de Derecho Internacional señaló que “la reforma podría comprometer la autonomía e imparcialidad del sistema judicial, lo que podría tener graves consecuencias para el Estado de derecho y la confianza en las instituciones mexicanas”. —*Pedro Hiriart*